

Pour notre part, nous n'avons ajouté aucune foi à ces dépêches; cependant, afin de savoir exactement à quoi nous en tenir à ce sujet, nous nous sommes empressés de communiquer avec Mgr Langevin qui venait alors d'entrer à l'Hôtel-Dieu de Montréal.

Notre directeur a reçu ce matin, de l'archevêque de Saint-Boniface, la lettre suivante qui donne le plus complet démenti à cette nouvelle, en la qualifiant de "pure invention, dont l'effronterie égale la fausseté."

Hôtel-Dieu de Saint-Joseph,

Montréal, 8 décembre 1910.

A Monsieur Jules Dorion,

Directeur de l' " Action Sociale.

Cher M. Dorion,

En réponse à votre lettre du 6 décembre, je dois vous dire que la nouvelle que j'avais condamné certains journaux français est une pure invention, dont l'effronterie égale la fausseté. Dans ma dernière circulaire je n'ai pas dit un mot des journaux. Il y a toute une organisation systématique pour fabriquer des mensonges à mon sujet; tantôt on m'accuse dans le *Free Press* de Winnipeg de n'avoir pas reçu Monseigneur Merry Del Val en 1897, et même de M'être SAUVE à Qu'Appelle. *Les Cloches* de Saint-Boniface viennent de publier tout le détail de la réception.

Tantôt on m'accuse de fausser les chiffres de la population française. Enfin certain correspondant anonyme du *Free Press*, se disant catholique, me rend responsable de la situation pénible où se trouvent les catholiques de Winnipeg, obligés de payer double taxe pour les écoles.

La dernière dépêche au sujet des journaux français est donc dans le même ordre de faussetés, et j'ai fait téléphoner à la *Gazette*, au *Herald* et à la *Presse* pour leur dire que c'était absolument faux.

Veillez croire, mon cher Monsieur, à tout mon dévouement en Notre-Seigneur et Marie-Immaculée.

† ADELARD, O. M. I.,
Arch. de Saint-Boniface.

P. S. — Dictée de mon lit d'hôpital.

CONGRES PEDAGOGIQUE DE NOS INSTITUTEURS BILINGUES.

Le succès du Congrès pédagogique annuel de nos Instituteurs et Institutrices bilingues grandit d'année en année. Réunis en Association provinciale, dirigés par un comité intelligent et actif, sous le haut patronage de S. G. Mgr l'Archevêque et avec la collaboration